

VENDREDI



15 OCTOBRE 2021

14h - 17h30

ACTUALITÉ DU PROCÈS DE NUREMBERG, 75 ANS APRÈS

NEWS ABOUT THE NUREMBERG TRIAL 75 YEARS LATER

COLLOQUE / SEMINAR

Diane Marie **Amann**

Stéphanie **Boissard**

Matthias **Gemählich**

Xavier-Jean **Keita**

Jean-Paul **Jean**

Michel **Massé**

Guillaume **Mouralis**

Philippe **Sands**

Album de Nuremberg du photographe Charles W. Alexander © Maison d'Izieu



En présence des familles des magistrats français au Tribunal Militaire International : **Donnedieu de Vabres, Falco, Debenest**, d'une délégation des représentations diplomatiques à l'ONU à Genève et de nombreux invités.

À l'occasion des 75 ans de la fin du procès de Nuremberg, la Maison d'Izieu présente l'album photo restauré du juge Donnedieu de Vabres avec le soutien du Consulat des États-Unis à Lyon. La Maison d'Izieu propose lors de ce colloque des conférences inédites pour mieux comprendre le rôle de ce procès orchestré par les États-Unis et dont le retentissement fut mondial, d'interroger la notion « raciale » 75 ans après, la place des femmes durant le procès et de questionner la possibilité d'une justice internationale aujourd'hui.

PROGRAMME

◇◇◇ 14H - 15H ◇◇◇

ACCUEIL

Dominique Vidaud, directeur de la Maison d'Izieu
Christopher Crawford, Consul des États-Unis à Lyon
Frédéric Donnedieu de Vabres, petit-fils du juge Henri Donnedieu de Vabres.

5 min

L'ACTUALITÉ DU PROCÈS DE NUREMBERG AUJOURD'HUI

« Une justice internationale est-elle possible ? »

Philippe Sands, avocat international, essayiste, il intervient à la Cour pénale internationale.

Xavier-Jean Keita, avocat international, conseil principal/bureau du conseil public de la défense de la Cour pénale internationale.

45 min

TEMPS D'ÉCHANGE

10 min

◇◇◇ PAUSE 15 MIN ◇◇◇

15H15 - 16H15

L'ALBUM DE NUREMBERG

« Présentation de l'album de Nuremberg du photographe Charles W. Alexander »

Stéphanie Boissard, responsable recherche, archives et documentation à la Maison d'Izieu.

15 min

LES LAWYERS AMÉRICAINS À NUREMBERG ET LA « COLOR LINE »

« La question raciale devant la justice internationale »

Guillaume Mouralis, directeur de recherche au CNRS, Institut des sciences sociales du politique à Nanterre et Centre Marc Bloch à Berlin.

20 min

WOMEN AT THE NUREMBERG TRIAL

« Le rôle des avocates et autres femmes d'exception au procès de Nuremberg »

Diane Marie Amann, Regents' Professor of International Law,
University of Georgia School of Law.

20 min

◇◇◇ PAUSE 15 MIN ◇◇◇

◇◇◇ 16H30 - 17H30 ◇◇◇

LA DÉLÉGATION FRANÇAISE AU TRIBUNAL MILITAIRE INTERNATIONAL (TMI)

« L'avocat général Delphin Debenest au TMI »

Matthias Gemählich, enseignant-chercheur à l'Institut d'histoire contemporaine de l'Université Johannes Gutenberg de Mayence.

20 min

« Le juge Robert Falco au TMI »

Jean-Paul Jean, magistrat, vice-président de l'association française pour l'histoire de la justice.

20 min

« Le juge Henri Donnedieu de Vabres au TMI »

Michel Massé, professeur de droit privé et sciences criminelles de l'Université de Poitiers.

20 min

CONCLUSION/TEMPS D'ÉCHANGE

15 min

At the 75th anniversary of the end of the Nuremberg trial, the Maison d'Izieu presents the restored photo album of Judge Donnedieu de Vabres with the support of the US Consulate in Lyon. This symposium offers new means of understanding the role of this trial orchestrated by the United States and whose repercussions were worldwide; to question the notion of «race» 75 years later, the place of women during the trial and to query the possibility of an international justice day.

SCHEDULE

◇◇◇ 14:00 - 15:00 ◇◇◇

WELCOME

Opening speech by **Dominique Vidaud**, Director of the Maison d'Izieu
Christopher Crawford, from the US Consul in Lyon
Frédéric Donnedieu de Vabres, Judge Henri Donnedieu de Vabres' grandson

5 minutes

NEWS FROM THE NUREMBERG TRIAL TODAY

« Is international justice possible ? »

Philippe Sands, International Lawyer and essay writer speaks at
The International Criminal Court
Xavier-Jean Keita, International Lawyer, Senior Counsel/Office of Public
Counsel for the International Criminal Court Defence.

45 minutes

EXCHANGE TIME

10 minutes

◇◇◇ BREAK 15 MINUTES ◇◇◇

◇◇◇ 15:15 - 16:15 ◇◇◇

THE NUREMBERG ALBUM

« Presenting the Nuremberg album by photographer Charles W. Alexander »

Stéphanie Boissard, research, Archives
and documentation manager, Maison d'Izieu

15 minutes

AMERICAN LAWYERS AT NUREMBERG AND THE « COLOR LINE »

« The notion of race in international justice »

Guillaume Mouralis, research director at the CNRS, Institute of social and political sciences in Nanterre, Marc Bloch Institute in Berlin.

20 minutes

WOMEN AT THE NUREMBERG TRIAL

« The role of women lawyers and other exceptional women at The Nuremberg Trials »

Diane Marie Amann, Regents' Professor of International Law,
University of Georgia School of Law.

20 minutes

◇◇◇ BREAK 15 MIN ◇◇◇

◇◇◇ 16:30 - 17:30 ◇◇◇

THE FRENCH DELEGATION AT THE INTERNATIONAL MILITARY TRIBUNAL (IMT)

« General Lawyer Delphin Debenest at the IMT »

Matthias Gemählich, lecturer at the Institute of Contemporary History at the
Johannes Gutenberg University in Mainz.

20 minutes

« Judge Robert Falco at the IMT »

Jean-Paul Jean, magistrate and vice-president of the French association
for the history of justice.

20 minutes

« Judge Henri Donnedieu de Vabres at the IMT »

Michel Massé, private law and criminal sciences professor
at the University of Poitiers.

20 minutes

CONCLUSION/Q&A

15 minutes